

Sozialwahl 2023: Ergebnis steht fest

Die DAK Mitgliedergemeinschaft e.V. stellt mit 15 Sitzen die stärkste Fraktion im Verwaltungsrat

Hamburg, 15. Juni 2023. Bis zum 31. Mai konnten sich die Mitglieder der DAK-Gesundheit an der Sozialwahl 2023 beteiligen und die künftige Besetzung des Verwaltungsrats mitbestimmen. Der Wahlausschuss hat heute das Ergebnis bekannt gegeben: Demnach hat die DAK Mitgliedergemeinschaft mit über 53 Prozent der Stimmen die absolute Mehrheit erreicht. Der Verwaltungsrat ist das höchste Gremium der Selbstverwaltung in der Kasse. Zur Wahl der 28 Versichertenvertreter im Verwaltungsrat der DAK-Gesundheit waren insgesamt sechs Listen angetreten. Alle werden im neuen Verwaltungsrat vertreten sein, außerdem eine Vertreterin und ein Vertreter der Arbeitgeberseite.

Nach Auszählung aller Stimmen entfallen laut Wahlausschuss 15 Sitze auf die DAK Mitgliedergemeinschaft. Fünf Sitze erhält die DAK-VRV e.V. für DAK-Gesundheit und die Deutsche Rentenversicherung (18 Prozent Stimmanteil). Die BfA DRV-Gemeinschaft bekommt mit knapp 8,4 Prozent der Stimmen zwei Sitze und die Listenverbindung aus ver.di – vereinte Dienstleistungsgewerkschaft (Liste 4, vier Sitze), der Katholischen Arbeitnehmer-Bewegung (KAB) e.V. (Liste 5, ein Sitz) und der IG Metall (Liste 6, ein Sitz) erhält insgesamt mit gut 20,2 Prozent der Stimmen sechs Sitze. Die Vorschlagsliste mit den vorgeschlagenen Kandidaten für die Arbeitgeber (zwei Sitze) gelten mit Ablauf des Wahltages als gewählt.

Knapp 920.000 Mitglieder der DAK-Gesundheit haben ihre Stimme abgegeben. Davon haben 22.208 die neue Möglichkeit genutzt, ihre Stimme online abzugeben. Trotz zahlreicher Informations- und Werbemaßnahmen sank die Wahlbeteiligung bei der Sozialwahl 2023 im Vergleich zur Wahl im Jahr 2017 deutlich – bei der DAK-Gesundheit von 28,4 Prozent auf knapp 20,1 Prozent.

Konstituierende Sitzung im September

Der neu gewählte Verwaltungsrat der DAK-Gesundheit konstituiert sich in seiner öffentlichen Sitzung im September 2023 in der Zentrale in Hamburg. Weitere Informationen rund um die Sozialwahl gibt es auf www.dak.de/sozialwahl.